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Votre équipe municipale a lancé une réflexion pour imaginer l’avenir de la ville d’Agen en 2032 à 
l’heure où se profilent de grands bouleversements (climatiques, économiques, sociaux…) 
poussant chacun – pouvoirs publics, entreprises, associations, citoyens – à revoir leurs 
pratiques. 

L’association SUA Football a souhaité s’intégrer à cette démarche en livrant cette contribution 
centrée sur l’aménagement de la plaine des sports Philippe Sella en général et du stade de 
football Aymeric Laporte en particulier. 

Fondée en 1922 et intégrée à une structure omnisports regroupant 10 sections sportives et 2 500 
licenciés, le SUA football est une structure associative bénéficiant de solides racines agenaises 
et d’une implantation historique au sein de la plaine des sports Philippe Sella, d’abord à Genevoix 
(actuellement stade Rabal) puis rue de Lille. 

C’est aussi une association qui a retrouvé tout son dynamisme ces dix dernières années et qui 
occupe désormais une place incontournable au sein du paysage sportif agenais.  

1ère association sportive de la ville et du département en 2025 (avec plus de 600 licenciés), elle 
est aussi la pièce centrale d’un sport, le football, lequel avec deux autres clubs de quartiers 
(l’OSA à Rodrigues et Agen RC à Montanou), est le sport le plus pratiqué dans la cité préfecture. 

De fait, le projet sportif du club est toujours porté sur l’aspect qualitatif et diversifié de nos 
missions dans un contexte géographique et social qui fait du SUA un club populaire et mixte. 

Avec plusieurs éducateurs diplômés et le recours à 3 salariés - un encadrant sportif en CDI 
(Nicolas FRANCES – BMF), deux apprentis BMF et BPJEPS (Pauline ROQUE et Yanis BENDAHO), 
avec 7 arbitres en activité, avec une filière féminine complète des U6 aux U18F (65 joueuses 
licenciées), avec de nombreux projets éducatifs et citoyens, le SUA football déploie son activité 
dans de nombreux domaines. 

En matière de licenciés, le club a donc atteint un cap historique en se concentrant sur les jeunes 
et la formation (pas d’équipes séniors 3 et pas de Séniors féminines) :  

- Football animation à 5 : 196  

-  Football jeunes à 8 : 67  

- Football jeunes à 11 : 166  

-  Séniors et vétérans : 78  

S’agissant des deux équipes séniors, le club poursuit son objectif de viser le haut niveau régional 
(R1). L’équipe 1 promue en R2 est toujours en course pour accéder à un niveau qui exigerait de 
nouveaux moyens.  

L’équipe 2 effectue une saison satisfaisante en D1 district et vise à intégrer de plus en plus de 
jeunes issus des équipes régionales (U18R) afin de basculer au niveau régional (R3).  

S’agissant justement des jeunes, la troisième année de mise en œuvre de la convention de 
création du BAFC des U12 aux U18 s’était révélée usante dans un contexte où le projet de fusion 
que nous avions porté a été rejeté par l’EBBE ainsi d’ailleurs que la poursuite du groupement.  
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Toutefois, elle a permis au club de se tourner vers son propre potentiel et de se s’interroger sur le 
modèle qu’il souhaitait mettre en place en matière de jeunes (5 équipes régionales à 11 en 2024- 
2025 et une filière féminine toujours dynamique).  

En matière budgétaire, l’objectif d’un retour à l’équilibre a été proche en 2023-2024 au prix d’une 
réduction drastique des dépenses.  

Le budget prévisionnel a toutefois été revu en forte progression pour la saison 2024-2025 (300 
000 €) au vu d’un contexte nouveau (retour en totale autonomie pour les jeunes, augmentation 
du nombre de licenciés, montée en R2…) ce qui repose le problème du développement des 
ressources et de la stabilité budgétaire.  

 De nombreuses animations sont mises en place chaque saison (tournois, stages, lotos, vide-
greniers, réceptions…). L’année 2024-2025 a ainsi été marquée par l’organisation d’un tournoi 
foot-rugby avec les Charlots. 

Ces fondations permettent d’envisager des perspectives réalistes mais ambitieuses : 

- Une montée en R1 obligerait à structurer l’activité Séniors en recrutant des joueurs 
expérimentés. L’objectif serait alors de faire monter l’équipe réserve en R3.  
 

- S’agissant des jeunes, une nouvelle équipe régionale serait enregistrée en U16R2. Un 
projet de convention de groupement est également à l’étude avec l’AS Passage FC. 
Uniquement centré sur le football à 11 (garçons), il permettrait d’aligner une équipe 
U14R1 et de solidifier la pratique à ce niveau.  
 

- La création d’une équipe de jeunes en football adapté est également un projet abouti.  
 

- Avec la perspective de compter sur deux salariés uniquement, le travail devra encore 
porter sur la qualité de l’encadrement. Le recours à des BPJEPS initiaux CDOS est à 
l’étude.  
 

-  Le cadre budgétaire évoluant à priori à un niveau inédit (de 350 000 à 400 000 €), un gros 
effort sera à faire sur les partenariats publics et privés. 

Dans ce contexte, l’optimisation des installations sportives mises à disposition par la ville revêt 
bien entendu une importance toute particulière et nous avons pu en parler longuement avec le 
cabinet d’architecture François De La Serre auquel nous lie une convention de mécénat. 

Au cours du mandat qui s’achève, de très importants investissements sont venus transformer en 
profondeur la plaine des sports Philippe Sella.  

On pense en premier lieu au stade de rugby Alfred Armandie mais également aux autres zones de 
la plaine des sports, en particulier au stade Rabal, au pôle sportif Natalie Thoumas-Gui et au SUA 
tennis (projet en cours). 

Nous avons conscience que la partie football n’a pas été oubliée.  

D’abord parce que la ville a décidé de faire sienne la proposition de notre association qui était de 
donner une véritable identité au stade de football en le nommant en sa présence « Aymeric 
Laporte », soit le plus grand joueur de tous les temps formé au club (international espagnol [38 
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sélections], champion d’Europe, vainqueur de la Ligue des champions, 6 fois champion 
d’Angleterre…). 

C’est l’occasion de rappeler que notre club amateur compte actuellement 3 internationaux en 
activité formés au club dont : 

 Franck Magri – Toulouse – Cameroun (10 sélections) 
 

 Jim Allevinah – Angers – Gabon (26 sélections) 

Ensuite parce que d’importants investissements ont été réalisés par la ville sur ce site dont on 
peut retenir les deux plus importants : 

- Rénovation du terrain synthétique Serge Lafon et transformation en aire de dernière 
génération 
 

- Construction d’un terrain de Futsal Outdoor face au club-house (terrain éclairé via le 
concours de notre association) 

Pour autant, avec désormais trois saisons sportives de recul quant à l’utilisation du stade, une 
projection sur 2032 permet d’identifier les pistes d’optimisation du site. 

Si on devait synthétiser nos propositions, il s’agirait aujourd’hui de finaliser l’aménagement du 
stade et de le positionner à un niveau performant à la fois par rapport à la pratique du football 
mais aussi par rapport à son intégration finale dans la plaine des sports. 

Dans cette optique, l’action prioritaire est à nos yeux la transformation du terrain d’honneur 
Pierre Fernandez en terrain synthétique. 

En effet, cette pelouse naturelle est aujourd’hui en mauvais état. Elle n’est plus utilisée pour les 
matchs officiels des séniors 1 et 2. S’y déroulent seulement quelques matchs officiels de jeunes 
et des entraînements lorsque les conditions climatiques le permettent. 

La qualité de l’entretien mis en œuvre par les services techniques n’est pas en cause mais la 
dégradation du sol (terre très dure ou boueuse en fonction des saisons) ne permet plus de 
disposer de disposer d’une surface de jeu plane et optimale. 

Une rénovation en pelouse naturelle ne nous semble pas pertinente car elle exigerait 
d’importants travaux structurels (pour environ 500 000 €) sans garantie de résultats à long terme 
du fait du réchauffement climatique et du développement de maladies chroniques. 

Au contraire, l’implantation d’une pelouse synthétique permettrait à la fois de positionner de 
nombreux créneaux d’entraînement et de programmer des matchs officiels que ce soit en 
« vitrine » (séniors 1) ou en doublon avec le terrain Serge Lafon (jeunes et féminines). 

Pour un club comptant 600 licenciés et susceptible d’en compter 700 (en particulier en cas de 
création de séniors féminines et de séniors 3), il s’agit de la priorité des priorités afin de donner 
toute son importance au jeu et à l’accueil des licenciés en centre-ville. 

De plus, ce projet aurait des avantages connexes : 

- Retour à l’ADN du club : ce terrain « Pierre Fernandez » est l’aire de jeu historique du club 
et son espace fermé est directement connecté au club-house et aux vestiaires. 
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- Implantation d’une surface de jeu sur une installation déjà existante (éclairage, mains 
courantes, bancs de touche, pare-ballons…) 
 

- Projet complémentaire du club de prendre en charge la rénovation des actuelles tribunes, 
de l’entrée du parking et la destruction des anciens sanitaires 
 

- Meilleure image pour la ville et baisse des contraintes en termes d’entretien 
 

- Suppression du projet de nouvelles tribunes sur le terrain synthétique Serge Lafon 
 

- Meilleur accueil des projets de diversification du club : sport adapté (2025), section 
sportive De Baudre et Palissy (2025) et séniors féminines (2026). 
 

- Plus grande complémentarité avec les deux autres clubs de la ville. 

Concernant les autres aires de jeu du stade de football Aymeric Laporte : 

- Terrain Bricard : l’entretien de ce terrain qui a toujours été la meilleure pelouse du club 
permettrait de conserver un terrain homologué pour les entraînements et les matchs 
officiels sur surface naturelle. 
 
Ainsi, avec trois terrains homologués à 11 dont deux utilisables en permanence, les 
conditions de jeu et de développement seraient dessinées pour le futur. 
 
Le SUA Football serait positionné en club leader qu’il s’agisse de l’agglomération ou du 
Lot-et-Garonne. 
 

- Terrain annexe 4 : ce stabilisé transformé en pelouse n’est pas de qualité et en l’absence 
d’homologation, aucun match officiel à 8 ou à 11 ne peut y être organisé. 

A notre sens, sa transformation qualitative (en pelouse ou en synthétique dit « low cost ») 
permettrait de répondre à une triple exigence : 

 Qualification globale du stade 

 Sport pour tous – Accès libre 

 Sécurité des deux autres synthétiques (moins d’intrusion et meilleure cohabitation) 

Concernant les bâtiments mis à disposition, le club dispose de bonne infrastructures surtout 
depuis qu’une salle de stockage a été ajoutée à l’espace dit du matériel sportif. 

Il serait toujours possible d’améliorer cet agencement si un jour la ville décide de rénover dans 
sa globalité les vestiaires et le bâtiment de l’actuel service des sports. 

De même, la terrasse arrière qui n’est plus utilisée pourrait être couverte ou fermée. 

Concernant le réceptif, deux projets méritent d’être mentionnés dans ce cadre : 

- L’ancien projet mis en avant par Thierry Hermerel qui consistait à décaler l’entrée des 
vestiaires afin de pouvoir aménager une terrasse bodega couverte et fermée. 
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- L’idée du club d’implanter sur l’actuel parvis et on l’espère le long du futur terrain n° 1 une 
structure bâchée semi-permanente permettant d’organiser des réceptions et de 
l’évènementiel. 
 

Enfin, s’agissant de l’environnement général du stade, le projet de coulée verte qui reste à 
finaliser concerne désormais un espace très fréquenté par les piétons, les cyclistes et les 
usagers de la plaine des sports et du club. 

Son traitement homogène, de l’avenue Jean Bru à la rue de Lille, permettrait au stade Aymeric 
Laporte de gagner en esthétique et en qualité globale (WC publics, chaussée, lumière solaire et 
végétaux). 

 

Les propositions figurant dans cette contribution seraient à notre sens pertinentes non 
seulement pour la pratique du football (sport municipal n° 1) dans un cadre associatif mais 
également pour l’image de la ville et la montée en puissance de sa politique sportive. 

 

Nous vous remercions de les prendre en compte et restons à votre disposition. 

 

Contacts :  

CLUB : 505841@lfna.fr – 09 50 00 11 41 - Nicolas FRANCES : 07 50 90 68 01 

Johan JOURDAN : johan.jourdan@cdg47.fr  – 06 08 10 93 74  

Sandrine PEQUIGNOT : sandrine.pequignot@agglo-agen.fr  – 06 74 74 17 85  

 

       


